
令和 4 年度 第 1 回 都田中学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

１ 開 催 日 時 令和４年５月１８日（水） １４時００分から１５時２０分まで  

２ 開 催 場 所 都田中学校 被服室 

３ 出 席 委 員 佐藤 元久、小林 宗吉、山下 峰與、吉田 恵子、 

下村 優子、村松 保邦、高須 里美、神間 郁子 

４ 欠 席 委 員 下原 直美、木村 佐枝子 

５ オブザーバー 協働センター所長 谷野 弘勝 

６ 学 校 服部 裕一（校長）、今田 和幸（教頭）、鈴木 貞良（教諭） 

         佐藤 奈帆（CS ディレクター） 

７ 傍 聴 者 なし 

８ 協 議 事 項 

   （１）議長の選出について 

   （２）都田中学校運営基本方針について 

   （３）夢育やらまいか事業に対する意見書について 

   （４）部活動について 

   （５）敷地内樹木対応について 

   （６）働き方改革と自転車通学について 

   （７）地域の皆様が御支援いただける可能性のある活動について 

９会議録作成者  佐藤 奈帆（CS ディレクター） 

１０会 議 記 録 

  司会の村松委員から、委員総数１０人のうち 8 人の出席があり、過半数に達しているため、会議が成

立している旨の報告があった。 

  

（１）議長の選出について 

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、下村委員を推挙する旨の発言があり、

協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 

（２）都田中学校運営基本方針について 

  校長から、別紙資料に基づき、昨年度承認済みである今年度の学校運営基本方針と概要について説

明があった。 

 

（３）夢育やらまいか事業に対する意見書について 

  教頭から、交通安全意識高揚や学習支援に対する講師の方への謝礼に使用したい旨の説明があった。 

 



（４）部活動について 

・新一年生の野球部への入部は 0 名。野球部とサッカー部は外部の公式チームで活動している生徒が多

く、人数が集まらないのが現状。野球部は、今度子供たちの気持ちを聞く場を設け、保護者会も行う

予定。学校全体の部活動体制について今後検討していく。（学校） 

・野球部は、3 年引退後は人数が足りず大会に出られないため、麁玉中と合同参加を検討中。（学校） 

・リバースに入団している子は、その後公式チームに入ったり、三方原中に進学したりする子が多いの

が現状。（高須委員） 

・子ども達がお世話になったので、廃部は寂しい。麁玉中と合同で良いので廃部は避けて欲しい。（小林

委員） 

 

（５）敷地内樹木対応について 

・テニスコート横のメタセコイアから枝が落下し、部活動中の生徒が危険な思いをした。葉で排水溝や

雨どいが詰まり、張り出した根のせいでフェンスも傾いている。危険なので伐採を検討中だが、この

学校のシンボル的存在の木で、思い入れのある方もいると思うので、地域の方と相談の上決定したい。

とても立派な木なので、重機を入れての作業となる。門の桜の木も少し切る必要がある。（学校） 

・昔からあったと思うが、危険なら今伐採した方が良いのでは。（高須委員） 

・他にも緑はたくさんあるので、危険なら切ってもいいのでは。（小林委員） 

・いつからあったか不明。それ程思い入れはない。（山下委員） 

・伐採を保護者や地域の方にも伝え、反対がないなら、怪我防止のため切った方が良い。（神間委員） 

 

（６）働き方改革と自転車通学について 

・教員の働きすぎが問題となっているため、学校組織として何とかしたい。始業を遅らせ、登校時間を

短縮すると通学路が混雑し、自転車事故も起こるのではとの心配もある。実際、縁石やグレーチング

等で滑り転倒する等の事故が本日までに 9 件発生している。ほぼ新一年生の単独事故。（学校） 

・歩道の段差を無くしてもらうよう土木整備事務所に依頼済み。（神間委員） 

・以前の方が生徒数は多かったが、事故はほとんどなかった。自転車の乗り方を入学前に指導したほう

がよい。生徒数と事故件数とは別問題なのではないか。（下村委員） 

・雨天で心配な日は、さくら連絡網で事前に保護者へ連絡したり、放送で生徒に注意喚起をしたりして

いる。（学校） 

・少し前は、サドルの高さ点検等をしていた。今はやっているのか。（高須委員） 

・この時期の 1 年生の事故が多いのは、集団で登校しているからではないか。２，３年生は個人で登校

している子が多い気がする。（下村委員） 

・車には時差出勤がある。時差登校で自転車の集中を解決してはどうか。（神間委員） 

・働き方改革として、教員の超過勤務と時差登校は関係しているのか。（小林委員） 

・学校の鍵を開けるため、早朝出勤している教員もいる。生徒には 7 時 15 分以降に登校するよう指導済

み。（学校） 



・登校時間を変えると、保護者の通勤時間に関わるのではないか。（小林委員） 

・中学生なら、鍵を自分で開閉できるから心配ない。（下村委員、高須委員） 

・市内で統一というよりも、都田中が先だって登校を遅らせることは可能か。とりあえず試行してみて

はどうか。（佐藤委員） 

・道が良くなったのでスピードが出るのではないか。カゴに荷物が乗っていると重心が前になり、転倒

しやすい。紐で後ろの荷台に縛っても、紐が後輪に引っ掛かり危険。（村松委員） 

・事故を減らすため、廊下に設置したロッカーに教科書を置いていくようにしており、荷物を減らして

いる。（学校） 

 

（７）地域の皆様が御支援いただける可能性のある活動について 

・昨年度も地域の方にご支援いただき、地域学習を進めている。ここ数年コロナの影響で実施出来なか

った職場体験や、みかんの収穫体験も予定している。日々の教科のサポートもお願い出来たらと思い、

先日、吉田さんに書写の授業の協力依頼をした。その他、近くに活動にご協力いただける人がいたら

声を掛けて欲しい。（学校） 

・先日の 2 年生のワークショップだが、体験しながらの指導なので、いつもと雰囲気が違い、講師も話

し上手で子ども達も楽しそうだった。職場体験の前活動としてはとても良い。現在、コロナの影響で

企業の体験受け入れが難しくなっている。もし協力してもらえる企業を知っていたら教えて欲しい。

（下村委員） 

・昨年度 3 月の自転車講座だが、多くの小学生やボランティアの方に参加していただいた。今年度も小

学生中心になると思うが、今後は中学生も一緒に参加してもらえたらいいと思う。中学入学前に自転

車に乗る機会が設けられたことは、良いと思ってもらえた。もし他にもこういう活動が良い等の意見

があれば言って欲しい。（下村委員） 

・今後も運営協議会に参加させていただきたい。情報が不足していることもあるが、相談いただければ

情報提供するので言って欲しい。（オブザーバー 谷野弘勝） 

 

その他連絡事項等 

・廃棄物処理会社の建設計画について、佐藤委員から説明があった。搬入車両が中学生の通学路を通過

する。登校時間は作業時間外だが、十分に注意して欲しい。 

・司会から、次回会議は、令和４年１１月２４日（木）１４：００から都田中学校被服室で開催する旨の

報告があった。 


